

La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales.— Fundado el 15 de Marzo de 1.860

FUNDADOR: FRANCISCO RUEDA LÓPEZ

AÑO LXXIII

ALMERIA Domingo 12 de Junio de 1.932

Número 24.664



SEGUNDO ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma del señor

Don Emiliano Abad Capella,

QUE FALLECIÓ CRISTIANAMENTE EN SEVILLA EL DÍA 12 DE JUNIO DE 1930

R. I. P.

Su esposa doña Dolores García Abad; sus hijos don Rosendo, doña Dolores, doña María, don Emiliano y don Rafael; hijos políticos doña Gracia Cervantes, don José Reig y don Juan Peregrín; hermano don Rosendo, (ausente); su madre política doña Dolores Abad Torres; hermanos políticos, sobrinos, nietos, primos y demás familia, suplican una oración en sufragio de su alma.

Todas las misas que se celebren el día 14 de junio de 1932 en la Iglesia parroquial de San Pedro, de esta ciudad siendo la solemne del funeral a las diez y media de la mañana y las que se celebren en las de Nijar y Hércules de Almería serán aplicadas en sufragio de su alma.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada por el Excmo. Sr. Obispo de la Diócesis, por los Excmos. Eminentísimos Cardenales Sres. Arzobispos de Toledo, Sevilla y Granada, Excmos. Sres. Obispos de Madrid-Alcala y Guadix-Baza.

Semana de caridad

El notable escritor Manuel Bue no ha enviado una crónica al periódico «A B C», desde París, dando cuenta de irse a celebrar en aquella capital, que tiene fama de frivola, la semana que él llama de bondad y que nosotros denominamos de caridad. Nos parece de perlas esta nueva invención de dedicar una de las semanas del año a hacer el bien. Acase se nos dirá que en todo el año se pueden ejercer esos mismos actos de desprendimiento, de que cese un poco, ya que no se puede desterrar del todo, el egoísmo que nos corroe. En efecto, siempre es ocasión de mejorar la situación de muchos seres, de muchas familias, unos y otras, que de la opulencia vinieron a la miseria, y otros y otras que no conocieron nunca la abundancia, que estuvieron siempre predestinados a vivir sin conocer los halagos de la fortuna. Pero además de ejercer durante el año esa prodigalidad, bueno es que se dedique una semana a estimular aún más a todos para ejercer esa humanitaria labor, labor santa de acudir con nuestras dádivas a enjugar tantas calamidades como nos rodean.

En el preciso momento en que ese egoísmo, que ya hemos aludido, es más estensible, es cuando más falta hace que renazca esa bondad o caridad, que una a los felices con los infelices. El odio

de clases es como una hoguera que hace falta apagar, y aunque siempre existió el rescoldo, ahora las llamas se hacen cada vez más altas, más deveraderas. Si dejamos que el incendio prosiga su ruta, que en todos los países de nuestro planeta tema más alienos que nunca, no sabemos hasta dónde llegará ni adónde nos va a conducir el grave riesgo que se avecina. Si seguimos viviendo en un ciego excepticismo, si no re-capacitamos un poco, si no vemos con clarividencia los peligros que nos acechan y continuamos cerrando nuestros oídos y sobre todo nuestro corazón, las lamentaciones serán estériles y tardías cuando maldigamos de nuestra propia obra, sembradora de odios y de rencores, que no pueden cosechar sino tempestades desoladoras, sangrientas y acabadoras de nuestro propio bienestar.

Lo hemos repetido más de una vez; la lucha de clases siempre existió, porque desde los más remotos tiempos de nuestro planeta no se ha podido inventar una forma, por la cual todas las gentes tuvieran puestos en el festín de nuestro vivir. Y lo peor es que ni se ha inventado, ni creemos que se pueda inventar, nada para llegar a ese ideal perseguido de un igualitario reparto de la riqueza. Pero ese que fué un anhelo que come es natural predominó

siempre en los que vieron con envidia que otros podían disfrutar de lo que ellos no disfrutaban, se está convirtiendo actualmente, en una sed de insaciables transformaciones, que aun cuando no den el resultado deseado hace temer que lleven a un estado caótico, con grave peligro no solo para las economías nacionales, sino para las individuales y contrario en absoluto para el progreso y civilización.

Al continuar como hasta aquí, encerrándonos en esa concha de nuestro egoísmo, no teniendo otro ideal que el de nuestro medro personal, ganar mucho, gozar de to-

LOS DOS CAMINOS

Hace cerca de cuarenta años, cuando estudiaba Derecho en la Universidad de Granada, un docto profesor que me distinguía con su benevolencia, me dijo entre paternal y severo: «Estoy leyendo sus primeros artículos con deleite y pena al par. El primero, porque hay en usted un ansia por encontrar la verdad, digna de todo elogio. Con la segunda, porque su mismo espíritu analítico y su pluma acerada e independiente le acarrearán muchos enemigos y amarguras internas que entenebrerán su vida. Fuera de Dios nada hay cierto y el secreto de las verdades fundamentales, acerca de nuestro origen y destino, se le reserva para prebarnos.

Si el afán noble con que inquiere usted una norma de normas so-

dos los placeres, se irán cada vez distanciándose más de lo que están unas de otras y la lucha será más cruenta y atemorizada. Por ello cuanto se haga por evitar ese apartamiento, llevando nuestra atención, abriendo nuestro corazón y nuestro bolsillo a los que sufren de estas grandes desigualdades, no creadas por los hombres, sino por una ley natural, haremos cuanto esté de nuestra parte, para apagar ese incendio, cuyas llamas amenazantes quieren destruir, sin pensar que con la destrucción no conseguirán el objetivo con que sueñan.

Ir por otros derroteros, es echar leña al fuego, es contribuir a esas grandes convulsiones de aniquilamiento, en las cuales ni los propulsores han de lograr sus ideales, pero las cuales han de verse amenazadas todas esas bases en que vivió asentada nuestra vida, de religión y familia. Contra predicaciones absurdas que encienden más los odios, prediquemos los demás no solo con palabras de fraternidad, de amor y de humildad, sino con esos desprendimientos que se deben hurtar de nuestras superfluidades, de ese lujo que crece por momentos, y si no extinguir la miseria, que ello no es posible, que opongamos a unas orientaciones otras pacifistas.

Agente de Préstamos

para el Banco Hipotecario de España
ANGEL VIZCAINO
Procurador
Minero 5, pral.

bre la que reposar como sobre una almohada su cabeza calenturienta es, como creo, sincerísimo, hágame religioso. Su fantasía disciplinada por el estudio de la realidad y su verbo impregnado de pasión, podrían hacer de usted un gran predicador. Fuera de lo absoluto no hay nada en el mundo que pueda satisfacer a un espíritu elevado.

Los hombres—salvando excepciones egregias—son necios o malvados y usted no quiere rendirse a esta triste verdad y golpea fieramente a unos y otros.

Lejos de la Cátedra Sagrada no puede eso hacerse sin gravísimo riesgo.

Nadie quiere oír la verdad—no per ser verdad—sino porque le hiere y humilla.

Las gentes anhelan que se les diga lo que ellos quieren; no lo que debe decirse.

Agstará usted sus recursos intelectuales; esgrimirá usted en vano su nerviosa y justiciera pluma; se hará usted tal vez temible y por tanto odioso y concluirá en misántropo.

No sea usted así, tome de las cosas lo superficial y coja a los hombres por el «asa» favorable como recomendaba un gran estoloco.

En estos combates de la vida lo elástico triunfa de lo fuerte y del acero el caucho.

Al lado de faltas y defectos reprecensibles tiene usted la cualidad rarísima e inapreciable de ser generoso.

Séalo con todos. Perdónelos aun que no lo merezcan y ponga su corazón y su mente por cima de estos muladares, donde si bien se mira brotan algunas rosas entre el ceno.

Para usted no hay sino dos caminos: o Dios o el mundo.

Con el primero, no valen hipocresías ni subterfugios.

Con el segundo, es de rigir la transacción prudente o el astuto disimulo.

¡Cuánta verdad decía el maestro ilustre nunca olvidado!

De mis luchas mundanas nada he obtenido que pueda resarcir me de lo que en ellas perdi. Una labor abrumadora y bien intencionada ha sido pagada con el odio o el desdén. He visto sin envidia, aunque a veces con indignación, subir y perderse en las alturas del desvanecimiento a farúmeros fanatistas que abusaban de la victoria por lo mismo que no la merecían.

Mi sistema nervioso destrozado por el trabajo, las inquietudes y la soledad vibra dolorido.

Nunca me faltó el pan, ¡pero cómo me lo regatearon los negros modernos! Jamás pude avergonzarme de haber trocado mi pluma en ganzúa o navaja, y sin embargo, mis sátiras siempre justas, tuvieron la virtud de alzar contra mí muchos hombres que doblaban la rodilla ante el poderoso y sonreían benévolos al libelista.

El maestro tenía razón; o Dios o el mundo, y yo elegí el mundo, pensando ¡acaso de mí que acaso podría—sin renunciar a mis ansias de verdad—ser feliz.

El mundo me ha enseñado—un poco tarde—que en las empresas de la vida no se debe poner todo el corazón, porque este precioso órgano se gasta más pronto que los trajes de uso diario.

De él he aprendido que los grandes resortes que ponen en movimiento el llamado orden moral son la utilidad o el placer y que es empeño inútil el de sembrar inquietudes angélicas en almas de rumiante.

¿Extrañará a alguien este lenguaje amargo?

Con todos mis pecados y errores—harto menos graves aquellos y estos—que los de los que me miran con ceño de implacables jueces; soy un hombre que ha servido a su patria a la enseñanza y a la justicia en la medida de sus

fuerzas y sin una sola aspiración maligna.

Nunca pensé en cargos ni provechos, pero si en que mis labores y mi desinterés me conquistarian un mínimo siquiera de respeto por parte de los que llamándose hijos de Cristo, es decir, de la verdad, se rinden a la necia canción de los aduladores prefiriéndola a las reprensiones del satírico.

Lejos de ello paso por espíritu

maligno y no falta quien piadosamente—sin duda—me deje perturbado.

¿Dónde está la razón? ¿En los destructores o en mí?

Dejamos la resolución de este pleito al Juzgador Supremo, y mientras llega la hora del juicio inapelable sacudamos serenamente a la conciencia.

PASCUAL SANTACRUZ

Porque murió pobre nuestro ilustre paisano e insigne pintor José Díaz Molina, la prensa de Madrid no le dedicó ni una sola línea para dar cuenta de su fallecimiento

Por un paisano y amigo mío, Miguel Jiménez Aquino, quien por sus propios méritos logró encumbrarse a ser oficial mayor del Senado, hemos sabido los almerienses por su carta publicada en LA CRÓNICA MERIDIONAL, que el tantas veces elogiado por la prensa de Madrid, José Díaz Molina, había fallecido sin que ni un sólo periódico de Madrid dedicara una sola línea para dar la noticia de su muerte, hasta el punto de que un hijo del pintor fallecido fué el que, con el alma atribulada por el dolor, tuvo que ir a la casa de Miguel Jiménez Aquino a darle cuenta del fallecimiento de su ido aorado padre.

Se abruma todo el que quiera pensar al ver que sólo por el hecho de haber muerto pobre un pintor, cuyos pinceles hicieron tantas maravillas retratando a muchos centenares de empujorotas, dos personajes políticos y financieros, ese pintor que no fué un fracasado, como lo demuestra que si le hubiera sido no habría podido llegar a retratar a tantos centenares de personajes, muriera sin ser acreedor a que la prensa de Madrid dedicara siquiera unas líneas para encomiar a tan esclarecido pintor, que en vida fué tan enaltecido por la ya repetida prensa de Madrid, que no le regateó públicos encomios y entusiásticas alabanzas.

El silencio de la prensa madrileña no tiene justificación y solamente tiene la siguiente explicación:

Díaz Molina nació pobre en Gálder y se crió y se educó pobremente en Almería, donde, como él me decía hace cincuenta y cuatro años: «Yo nací para pintor, porque desde que tenía dos años, cuando cegía un carbón tiznaba las paredes de mi casa dibujando figuras de muñecos, por lo que mi madre no sólo me regañaba, sino que me daba muchos azotazos».

Fué el mejor discípulo de Gullani, pintor tan desgraciado que vivió en un caserón antiguo de la plaza del Pino y que estaba casado con una señora simpóna e hipócrita que le quemó de tal modo la sangre que, no pudiendo soportarla, le obligó a tirarse al mar, ahogándose. Este desgraciado Gullani, en otro medio ambiente, ha-

biera dejado una fama muy auroleada de gran pintor, porque lo era.

Díaz Molina tuvo que someterse a ser ayudante de la clase de dibujo que se daba de noche en el Instituto, ganando un mísero sueldo, porque, como me decía: «La necesidad del vivir me obliga a ser esclavo porque tengo que subyugar mi fantasía ante la negra realidad de tener que ayudar a mi familia para que pueda subsistir».

Después de un calvario muy penoso logró que la Diputación provincial le subvencionara con una pensión muy módica, logrando ir a Roma; pero como crecía de bienes y no podía subsistir con tan escasa pensión (dos mil pesetas anuales) tuvo que regresar a España, instalándose en Madrid.

Si José Díaz Molina hubiese tenido las condiciones de su hermano Pace, que tenía un don de gentes tan grande que sabía captarse las simpatías, hasta el punto de que de simple escribiente temporero llegó muy joven a ser Delegado de Hacienda de Palma de Mallorca, seguramente que hubiera logrado elevarse a la cumbre de la fiancía, acaudalándose, lo que le hubiera servido de pedestal para que, al morir, hubieran gemido los grandes rotativos haciendo saber al mundo entero que Díaz Molina había dejado un gran hueco en el Arte de la Pintura, que en muchos años no se podría cubrir porque era un pintor de tan altos vuelos que sabía dar vida a sus retratos, hasta el punto de que al verlos se representaba al que los contemplaba como seres vivos, videntes de carne y hueso los que aparecían retratados.

Díaz Molina, al revés de su hermano, era seriucho, de pocas palabras, abrigando dos ideales que lo ensimismaban: uno, el de gran amor al arte de su profesión, y el otro, el de que no le faltara a su familia los medios de vivir con el relativo desahogo que, como buen esposo y buen padre, deseaba para los que quería con toda su alma.

Así es que no sabía darle valer al trabajo, porque como carecía de existencias metálicas, tenía necesidad de rendirse a cebrar lo menos posible a fin de asegurar el trabajo que lo había de sustentar

por lo que, en vez de explotar, resultaba explotado, porque sus retratos, después de algunos años de muerto el autor que los pintó, obtendrán un precio muchísimo más alto que el que costó, pues así lo sostiene mi amigo de la juventud Miguel Jiménez Aquino y así lo sostengo yo.

Y ante este cuadro de tristeza que ofrece la negra realidad, yo digo: José Díaz Molina fué un gran pintor que honró a su pueblo, y sobre todo, a Almería donde se educó y se enseñó.

Y diga más, que si hubiera gozado de una gran posición financiera o hubiera gozado de una gran protección, que lo hubiera elevado a las cimas de los altos puestos oficiales, se le hubiera hecho justicia a la hora de su muerte, ensalzándolo toda la prensa de Madrid como uno de los pintores que más desarrollaron por la maravillosa naturalidad que se distinguía en todos sus retratos.

Por eso todos los buenos almerienses, debemos de sentir la muerte de José Díaz Molina, pidiéndole a Dios que le haya concedido la felicidad de ultra tumba, y que no desampare a su desgraciada familia.

Y a la Comisión organizadora de los actos culturales del Circuito radical la felicito, porque elevando su espíritu sobre las pequeñas cosas de la política, ha sabido dar una muestra de patriotismo, rindiendo un homenaje al que enalteció a la «tierra», que tan necesitada está de que se rinda tributo de homenaje a los hijos que la enaltecen.

VICENTE VILLASPESA CALVACHE
Almería, 10 6 1932



Cádiz

La mejor
playa
andaluza

COMISIÓN DE FIESTAS Y PROPAGANDAS
AYUNTAMIENTO DE CADIZ

EN FAVOR DE ALMERÍA

Nos consta, que nuestro paisano el diputado por Almería, don Gabriel Pradal, que acompañando en su viaje por nuestra provincia al director general de camiones, al llegar a Málaga, visitó al ingeniero don Enrique Gomez, llevándose los datos precisos de las obras hidráulicas que se podrán acometer en nuestra comarca, y que se hallaban en las oficinas de la División Hidráulica del Sur de España, para hacer las peticiones correspondientes al llegar a Madrid.

Muy de estimar es esta labor en beneficio de nuestros intereses.

UNA REUNION

Los médicos titulares

Bajo la presidencia del representante de Andalucía oriental en el Comité de la Asociación de médicos titulares señor Agulla Colantes, se reunieron ayer presentes o adheridos, la totalidad de los titulares de la provincia.

Tras de amplia discusión, se tomaron por unanimidad los siguientes acuerdos:

- 1.º Que continúe la Asociación oficial o en otro caso libre.
- 2.º Que se cambie la táctica de la Asociación en consonancia con lo que el Comité ejecutivo crea conveniente.
- 3.º Que el presidente de la Asociación no dimita el cargo de Consejero de Sanidad.
- 4.º Que se mantenga íntegro el programa mínimo de la última Asamblea.
- 5.º Acatar las órdenes del Comité ejecutivo.
- 6.º Prestar auxilio económico a los compañeros que ejecuten al gun acto de protesta.
- 7.º Dirigir el siguiente telegrama al Presidente del Consejo de ministros y al ministro de la Gobernación:

«Reunidos presentes o adheridos totalidad médicos titulares de esta provincia a quienes Ayuntamientos adeudan mas de medio millón de pesetas, protestan actitud director general Sanidad frente a justísimas aspiraciones y se solidarizan con su presidente señor Oserio al pedir la destitución de dicho funcionario».

Asistencia Social

A los comedores de la Asistencia Social acudieron ayer 346 niños y adultos 348.

El número premiado ayer en la rifa de «Los Iguales», fué el 73.

EL TIEMPO

Boletín meteorológico

Las observaciones efectuadas ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Sismológica) de Servicio Meteorológico Nacional dieron el siguiente resultado:

Presión media del día . . .	762.2
Temperatura máxima . . .	21.5
Idem mínima	15.5
Idem media	18.5
Idem máxima al sol . . .	29.0
Humedad relativa media	81
Evaporación en 24 h.	1.8
Lluvia en 24 horas,	0.0
Viento dominante	S.
Fuerza en metros por segundo	6.0
Nubosidad	semi despejado

ESTADO GENERAL ATMOSFÉRICO DEL DIA 11 DE JUNIO A LAS 7 HORAS.

En el Canadá se encuentra ahora una zona de buen tiempo y al Sur de ella, cubriendo los Estados Unidos, aparecen las presiones débiles relativas que producen tiempo inseguro.

También al Sur de Terranova hay un núcleo borrascoso, y otro

entre la península del Labrador y Groenlandia.

Al Norte de las Islas Británicas existe un centro borrascoso poco importante, que influye en el tiempo de Europa.

Tiempo probable hasta el día 12 a las 7 horas: En España el tiempo es inseguro y de tendencia tormentosa.

Rutas aéreas del Sur de España y Canarias: Tiempo de tendencia tormentosa.

Navegantes: El mar estará tranquilo por el litoral español.

Velada necrológica

Como teníamos anunciado, anoche, en el Centro Radical, tuvo lugar la velada dedicada a rendir justo tributo de admiración al ilustre almeriense, recién fallecido, el pintor Díaz Molina.

No tenemos tiempo ni espacio suficiente, para dar cuenta detallada de este acto, que en el próximo número reseñaremos más exactamente; basta decir que asistieron varias señoras y un numeroso público que llenaba el salón, transformado en exposición de cuadros debidos al pincel de Díaz Molina.

Tomaron parte en la velada, el alcalde en representación de la ciudad, el catedrático de dibujo de la Normal, don José Muñoz, don Plácido Langie y otros señores que leyeron unas cuartillas, dedicadas al llorado almeriense, siendo todas muy aplaudidas.

ESPECTACULOS

Teatro Cervantes

Hoy, por la tarde y por la noche, se proyectará completa la película en cuatro jornadas «Los miserables», adaptación de la famosa novela de Víctor Hugo.

Salón Hesperia

A las 3.30 y 5.30 de la tarde se celebrarán hoy sesiones de cine mudo.

Por la noche se proyectará el siguiente programa de cine sonoro: «La Corte de Faraón» (de dibujos) y «El muñeco (automata de amor)».

UNA NOTA

SOBRE UNA QUEJA

La prensa ha publicado la noticia de que algunos empleados municipales han visitado al señor Gobernador civil de la provincia para gestionar el abono de la mensualidad de mayo último.

El Comité ejecutivo de la Asociación provincial de funcionarios y obreros municipales de Almería ha de hacer constar que esa gestión individual no ha sido autorizada por él, hasta el punto de que en la primera sesión que celebre la asamblea general de la Asociación, el Comité ejecutivo propondrá contra esos empleados disidentes la sanción que se estime oportuna.

Al propio tiempo quiere consignar que la gestión para el abono

de la mensualidad de mayo a los empleados municipales, vea realizándose el Comité con el mayor éxito, ya que antes de la visita de esos empleados al Gobierno civil, el señor alcalde había manifestado al presidente de la Asociación que el día once del actual quedaría abierto el pago, como así ha sucedido.

Per el Comité ejecutivo, el presidente, C. MARTINEZ

GACETILLAS

Diputación provincial

Mañana, a las 12, celebrará sesión la nueva Comisión provincial, para despachar gran número de asuntos que tiene pendientes.

Ciclismo

Esta mañana, a las 6, han salido con dirección al vecino pueblo de Tabernas en excursión, los socios que componen la sección ciclista del Club deportivo almeriense.

A este nuevo deporte que surge en Almería, le deseamos toda clase de suerte en esta su primera excursión.

Una autorización

El Gobierno francés ha autorizado la entrada y salida en Francia mediante pasaporte colectivo, para las peregrinaciones españolas que se dirijan a Dublín, con motivo de celebrarse un Congreso Eucarístico.

En segunda convocatoria

No se reunió ayer el Ayuntamiento por falta de número para celebrar su sesión ordinaria, como hace tiempo viene ocurriendo todos los sábados. Mañana lo hará en segunda convocatoria.

Los que estudian

Ha terminado brillantemente la carrera de Ingeniero industrial el joven don Facundo Góngora Galera, hijo del comerciante de esta plaza don Juan Góngora.

Asimismo, ha terminado la carrera de Licenciado en Ciencias Exactas, habiendo regresado de Madrid, el joven don Antonio Góngora Galera, hermano del nuevo ingeniero.

Reciban ambos nuestra cordial felicitación.

Desafío y agresión

En la Comisaría de Vigilancia denunció ayer Para Escamez de Haro, que un individuo conocido por Pepe «El Cuco», estuvo golpeando la puerta de la casa del padre de la denunciante y desafiándole con una faca que esgrimía.

También denunció Juan Ruano Mayoral, que Idefonso Borrego Rojas le había hecho un disparo de arma de fuego. El Borrego fué detenido.

Escrito de reposición

Ha interesado recurso de reposición el médico don Guillermo Godoy Enriquez, contra la multa que le fué impuesta por el Ayuntamiento fundada en que no asistió a su consulta en el Consultorio de la calle de Galileo los días del Jueves y Viernes Santos.

Gobernador trasladado

Ha sido nombrado Gobernador civil de Santander, nuestro paisano don Francisco A. Rubio Callejón, que ocupaba el mismo cargo en Huelva.



Deleite su paladar con Orange-CRUSH

bebida única, que posee las más altas cualidades saludables y refrescantes.

Está hecha de puro jugo de naranjas y en su elaboración se han empleado los sistemas más perfectos de esterilización e higiene.

Orange-CRUSH

Concesionario: T. Campana

Exija la botella original y rechace imitaciones

(Marca y botella registradas)

El Gobernador civil y el Alcalde

—o—
Nuestras visitas

Como de costumbre, visitamos ayer al Gobernador civil dimisionario señor Alas Argüelles y al Alcalde señor Oliveros Ruiz.

El primero nos dijo solamente que según nuevo ruego del ministro, continuaría en su cargo hasta la llegada de su sustituto don Isidro Liarde Laucín, para darle posesión. Añadió que el nuevo Gobernador pertenecía al partido de Acción Republicana.

El señor Oliveros Ruiz, nada nos dijo tampoco de interés para ser publicada, solo que el asunto pendiente con el gestor de la cobranza del arbitrio de la Alhóndiga sobre los productos de la vega del término municipal, había en trado en un círculo de arreglo, esperándose que se confirme el próximo lunes, en beneficio de todos.

EN EL PARLAMENTO

Se trata de la subida del petróleo

En la sesión celebrada en el Congreso el día 7 del actual, un batallador periodista amigo nuestro y diputado por La Coruña, el señor Egocheaga, alzó su voz en defensa de la industria pesquera, y cuanto dijo respecto a la subida del petróleo corrobora en un todo lo que hemos publicado en distintos editoriales sobre el particular.

El punto esencial de su discurso fué el señalar la diferencia que existe con el concepto en que se tiene a la pequeña industria y a la de gran altura.

Es decir, que los modestos pescadores, adquieren el gas-oil a 32 céntimos, mientras que a los «trawlers» de altura se les facilita el petróleo nueve céntimos más barato el litro.

Además de ello, se ha suprimido el peso, facilitando litros, con lo cual existe una diferencia de densidad a peso de más de tres céntimos por litro.

Y al invocar los modestos pescadores la razón que les asiste, según el decreto fecha 17 de marzo, publicado en la «Gaceta» del 18, que considera dentro del régimen de excepción de dicho aumento a los Pósitos, Cofradías y Asociaciones de pescadores, tiene que hacerse un expediente de información que determine la forma en que se debe de suministrar dicho combustible a los barquitos pesqueros.

No comprendemos por qué razón, a los barcos grandes se les exige de dicho aumento (aunque ya lo ha dicho en el Parlamento el señor Egocheaga), ante la posibilidad de que dichos barcos puedan proveerse de combustible en otros puertos extranjeros, y lo lógico sería que se tratara a toda la industria de igual forma, no creando dificultades que al fin y al cabo van en contra de la economía nacional.

:-: FUTBOL :-:

EL DOMINGO 19 DE JUNIO
Grandioso acontecimiento deportivo

MURCIA F. C.
Campeón de su Región y
ATHLETIC F. C.

El Pósito marítimo local y la Asociación de Armadores «El Faro» han elevado instancias al Ministerio de Hacienda en tal sentido, y creemos que el buen juicio de los gobernantes tomarán en consideración lo que se leitan, en bien de la industria pesquera y del país.

Por nuestra parte felicitamos al batallador periodista y diputado que ha tratado un asunto que es de vida o muerte para la industria pesquera.

MANUEL LOPEZ SUAREZ

Secretario de «El Faro» y Delegado de la Federación Nacional de Armadores.

TRIBUNALES

EN LA AUDIENCIA

Absolución

Ayer mañana se celebró en la Sala segunda, ante el tribunal de Jurados, la vista de la causa seguida en el Juzgado de Górgal, por un delito de malvaración.

Como el veredicto de los jueces de hecho fué de inculpabilidad, el tribunal de Derecha declaró en libertad a los procesados.

Para sentencia

También en la Sala segunda se vió ayer un juicio oral de causa procedente del Juzgado de Górgal, por el delito de hurto, quedando concluido para sentencia.

Señalamiento para mañana

Sección segunda. — Vista de causa número 3 de 1931, del Juzgado de Pórebena, seguida contra Francisco Pastor, por el delito de homicidio. — Abogado, don Carlos Fernández Espinar; procurador, don Fernando Escobar.

Banda municipal

Concierto para hoy

Ha aquí el programa del concierto que dará hoy domingo la Banda municipal, de once de la mañana a una de la tarde, en la Avenida de la República:

- «B las de Málaga», pasodoble.
- Marquina.
- «Enseñanza libre», selección.
- Jiménez.
- Primera fantasía de la ópera «Marina» (a petición). — Arrieta.
- Fantasia de la ópera «Las Goleandrinas». — Usandizaga.
- «Oviedo», pasodoble sobre motivos asturianos (estreno). — Marquina.

Número de ocho páginas

DOS ÓRDENES

Exportación de patatas. Ejecución de obras

Ampilamos la noticia que dimos anteayer en la Sección telegráfica sobre la exportación de la patata.

Según una orden del ministro de Agricultura, se dispone que se comunique a las secciones Agronómicas de las comarcas donde se realiza la exportación de la patata, para que ellas lo hagan saber a las Comisiones asesoras constituidas por el artículo 16 del mencionado decreto de 18 de febrero último, la conveniencia de que unas y otras, en el desempeño de las funciones que dicha disposición les confiere, v'gilen con especial atención la exportación de patata, cuidando de autorizar las salidas de las variedades que en las localidades respectivas se producen normalmente con destino a la exportación, y sólo excepcionalmente las de las que se consumen en el mercado interior, cuando de ellas exista un sobrante manifestado de producción que dé la seguridad de que queda suficientemente garantizado el abastecimiento nacional.

También el ministerio de Obras públicas ha dictado la siguiente orden:

«A fin de que no se retrase la marcha de las obras por lentitud de los contratistas en ejecutarlas dentro del plazo total señalado en las condiciones de la contrata, entorpeciendo de ese modo la gestión de la Administración pública, que no tiene medios fáciles de intervención hasta que por incumplimiento del plazo total mencionado se llegue a rescindir la contrata.»

Este ministerio ha resuelto que en todos los proyectos que se redacten en lo sucesivo se fijen plazos parciales para la ejecución de partes concretas de las obras o de volúmenes de obra proporcionados a la duración de esas tentando en cuenta las circunstancias de cada caso, pero atendiendo siempre a que la Administración tenga garantías suficientes para que las obras se ejecuten según su curso normal y prescrito en el proyecto.

A. Vizcaino

DENTISTA

Consulta de 9 a 12 y de 4 a 6
Conde Offalla, 20 pral.

Noticias marítimas

El «Teide», embarrancado

En las oficinas de la Compañía Transmediterránea han confirmado que el vapor «Teide» embarrancó al Suroeste de Fernando Poo, habiéndose salvado la tripulación y el pasaje, que había embarcado en Barcelona.

En el momento de ocurrir el siniestro, el «Teide» efectuaba el servicio internacional, y llevando escaso número de pasajeros se dirigía de San Carlos a Bata.

Al «Teide» se le considera totalmente perdido. La tripulación fué recogida por el buque inglés «Appan».

Pertenecía dicho vapor a la matrícula de Barcelona, inscrito a nombre de la Compañía Transmediterránea. Tiene 113 metros de eslora, 13 de manga, 8,61 de puntal y 3 887 toneladas.

Hasta hace poco tiempo estaba dedicado a la línea de Cádiz a Canarias; pero recientemente se le destinó a la de Fernando Poo.

«Mar Adriático»

Los telegramas que de Boyan llegan a París dan cuenta de haber sido encontrados en aquellas costas los restos del vapor español «Mar Adriático», que había sido hundido en 1917 por un submarino alemán cuando se dirigía a Francia.

El torpedeamiento había ocurrido cerca del faro La Boubre.

El casco del navío español encierra un importantísimo cargamento de cobre, que hoy alcanza un precio muy superior al de entonces.

En breve comenzarán los trabajos para poner a flote este buque, pues de ello se ha encargado una empresa naviera especializada en esta clase de labores.

Flor de Lis

Tintura muy practica y económica

Tiñe rápidamente las casaca, hace desaparecer las caspas e imp...

de la caída del cabello

Véndese a cinco pesetas el frasco en droguerías y perfumerías. Y en casa del depositario

Eugenio de Bustos

Droguería y Perfumería Calle Granada, 35 37 - Almería

FOTÓGRAFO

profesional o aficionado, si quiere orientarse bien, visite la casa

Eugenio de Bustos

Calle de Granada, 35 y 37 39 moderno. — Teléfono, 88

Frecuentes exposiciones en sus escaparates

anta de material y productos de alta garantía.

PRECIOS CONVENIENTES

Caballero

Se desea a toda pensión. Trato familiar. Habitación higiénica Razon en esta Administración.

Notas taurinas

La novillada de hoy

Esta tarde serán despachados, como ya tenemos anunciado, en nuestra plaza de toros, seis novillos de la ganadería de don Francisco Natera, por los valientes diestros Manuel Zarzo (Perete), Joseillo de la Cal y Antonio Labrador (Pinturas).

Este en sustitución de Diego de los Reyes que figuraba en el cartel, pues ha telegrafiado a la empresa diciéndole que no puede venir por encontrarse enfermo.

Los aficionados que han visto el ganado dicen que es de buena estampa, bien «puesta» y demostrando bravura.

No hay que decir que ha causado buen efecto los seis novillos de Natera, que con los nombres de los que han de despacharlos, el cartel no puede tener más atractivo, por lo que auguramos a la empresa un lleno en la tarde de hoy.

Medalla de oro

Le ha sido concedida al valiente diestro Luis Gómez (El Estudiante), la medalla de oro que anualmente regala «La Voz Valenciana», en la corrida de la Asociación de la Prensa de Valencia, al espada que mejor actuación tiene en dicha votación.

La votación dió el siguiente resultado.

Cagancho: 457 votos.

Ortega: 788.

El Estudiante: 2.767.

El escrutinio fué presenciado por numerosos aficionados.

Las reses bravas

Una orden del ministerio de la Gobernación publicada en la «Gaceta» del día 5 del actual, obliga a los ganaderos a declarar, bajo su firma o la de su representante, que las reses destinadas a corridas de toros, novilladas y becerradas, que el ganado que ha de lidiarse no ha sido toreado.

Juzgado Municipal

DÍA 11

Distrito de la Audiencia

NACIMIENTOS.—Diego Colomer Callejón, Dolores Pérez Collado, José García García, María Gómez Lax, Rafael García Gozález y José Pérez García.

DEFUNCIONES.—Juan Montoya Lozano, de 15 meses, de gastroenteritis; Angeles Gálvez López, de 8 meses, de enterocolitis; Juana Belmonte Hernández, de 25 años, de septicemia puerperal, y Concepción Pérez Vela, de 50 años, de gangrena diabética.

MATROMNIOS.—Ninguno.

A. Ramírez Sánchez

MÉDICO ESPECIALISTA

GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS

Glorieta de San Pedro, número 1

OPOSICIONES

a Gobernación y Agricultura

85 PLAZAS en Gobernación con 3 000 pesetas y **56 EN AGRICULTURA** con 2.500 pesetas (auxiliares sin título). Edad 16 años.

Magisterio :-: Oposiciones :-: Cursos

Preparación: **ACADEMIA CHICANO**

EDICTO "Boletín Oficial"

Don Antonio Oliveros Ruiz, Alcalde Presidente del Excentísimo Ayuntamiento de esta capital.

Hago saber: Que encontrándose vacante una plaza de practicante de la Beneficencia municipal con destino y residencia en la barriada de las Cuevas de los Medinos de esta capital, dotada con el haber anual de dos mil pesetas, se anuncia concurso para proveerla en propiedad, con arreglo a las bases aprobadas por el Excentísimo Ayuntamiento que se hallan de manifiesto en el Negociado de Beneficencia y Sanidad a disposición de los concursantes.

Las solicitudes de opción a la plaza indicada, se presentarán en la Secretaría del Ayuntamiento durante los treinta días hábiles siguientes a la publicación de este edicto en el «Boletín Oficial» de la provincia, acompañándose a ellas, certificación de nacimiento expedida por el Registro civil para acreditar edad superior a veinte años e inferior a cincuenta, certificaciones de buena conducta y antecedentes penales, cédula personal, título profesional o testimonio del mismo, además de cuantos documentos quieran acompañar para justificar méritos y servicios.

Los demás detalles y circunstancias del concurso pueden adquirirse en el Negociado de Beneficencia y Sanidad de la Secretaría del Ayuntamiento.

Dado en Almería a diez de junio de mil novecientos treinta y dos.—ANTONIO OLIVEROS, Por acuerdo de S. E. DAVID ESTEVAN.

Dr. Compani

avisa a su clientela que este verano no se ausenta de la ciudad



HIJO DE RAMON A RAMOS

Paseo de Colón, 19 (BARCELONA)

Servicio rápido semanal entre Barcelona, Almería, Motril, Algeciras y Málaga

Con los vapores «Ramón Alenso R.», «Manelina R.», «Ricardo R.», «María Dalme de R.», «María K.», «Nuria R.», «Roberto R.», «Manuela R. de R.», y «Enrique R.»

Salida de Barcelona directo para Almería todos los sábados. Salidas de Almería directo a Barcelona todos los lunes. Salidas de Almería para Motril, Algeciras y Málaga todos los martes.

NOTA.—Paracargar en estos vapores hay que pedir hueco con anticipación.

El precio del pasaje para Barcelona en tercera clase será a partir del próximo lunes 15 del corriente, de pesetas 31 85.

Para más informes, su agente: HIJO DE ALFREDO RODRIGUEZ, Maura, 5.

EN LA PROVINCIA

Riña y herido

Dicen de Adra, que el obrero Angel Cañadas Ojeda, al pretender entrar en la fragua de las canteras de aquel muelle, fué agredido por José Morales López, el que además le dirigió insultos.

El Cañadas resultó herido levemente en la ceja derecha.

Detenciones

Ha sido detenido en la villa de Gérgal, Juan Serra Urrutia, que estaba reclamado por el Juzgado de instrucción del partido que le sigue proceso por atentado a la autoridad.

PARA RECLAMAR

Declaración de renta

Es de interés saber a los propietarios de fincas rústicas, sitas en el término de esta capital, que hubieren presentado en la Administración de Rentas públicas la declaración de renta que dispone la ley de 4 de Marzo y orden del ministerio de Hacienda de 24 de igual mes, que desde el día 13 al 21 del actual, ambos inclusive, y horas de las 10 a las 13 se encontrará de manifiesto en el Negociado de Territorial de dicha Administración, la relación en la que consta la mayor riqueza, descubierta por cada propietario, como resultado de sus declaraciones a fin de que sea examinada por los interesados, y puedan en su caso formular dentro del término antes fijado, las correspondientes impugnaciones.

DEL PUERTO

He aquí el movimiento en nuestro puerto en el día de ayer.

DE ENTRADA

Vapor sueco «Albania», de Dartmouth, con madera.

Pallebot «Diligencia», de Málaga, con gasolina.

DE SALIDA

Vapor sueco «Albania», para Gavona, con carga general.

Vapor español «A. Lázaro», para Melilla, con carga general.

S' STRERIA HERRADA

Extenso surtido en géneros para la presente temporada

PLAZA CANALEJAS, 4

PASEO PRINCIPE, 11
ALMERIA.

SE VENDEN

tres nichos para adultos en bodega particular.—Razón, Magistral Doñiquez, 28, bajo.

Número de ocho páginas

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

De nuestro servicio especial

Varias noticias

Madrid 11.

Resultados de una visita.- Obras para la provincia de Almería

El ministro de Obras públicas señor Prieto, ha facilitado hoy una nota a la prensa con el informe que le entregó el Director de Caminos señor Fernández Bolaños sobre la visita que éste acaba de hacer a la provincia de Almería.

En el informe se detallan los pueblos que visitó, diciendo que pueden intensificarse en obras de reparación de carreteras o construcción de caminos vecinales, estando algunos de éstos en condiciones de empezarse cuando la superioridad lo determine.

Como la construcción de obras más urgentes, con relación a la crisis que reina, señala la construcción de los caminos vecinales de Taberno a Huércal Overa; de San José a la carretera de Almería a la Cuesta de los Castaños, con lo que se aliviará el paro que existe en Njar; otro desde la venta de Jiménez Ramírez a La Perulaca por Antas, que podría dar trabajo, y otro entre Cuevas del Almanzora y Vera.

De los caminos que aún no están aprobados, considera el más urgente el de Tíjola a Velefique por Bacares, que es el más próximo al pueblo de Sierrro.

Además hay proyectos de reparación para riegos asfálticos y explanación de firmes, a los que podría dárseles prelación.

Añade el informe que no pueden empezarse obras nuevas de carreteras porque los pocos proyectos que existen, están faltos de replanteo previo y otros pendientes de estudio, aunque dichos trabajos están muy adelantados.

La Jefatura de Obras públicas de Almería tiene casi terminado un plan de obras nuevas y se basa el criterio man-

tenido por la Dirección de que los caminos vecinales incluidos en los créditos de Agosto de 1931 se ejecuten directamente por los jefes de Obras públicas, sin intervención de las Diputaciones provinciales.

La Cámara Oficial Uvera

En la «Gaceta» de hoy se publica una orden disponiendo quede subsistente la Cámara Oficial Uvera de Almería.

Dice que el Gobernador civil de la provincia, propondrá adoptar medidas conducentes para la ejecución de cuanto se detalla en el informe que se le remite para la rectificación del censo.

La nueve Junta, una vez posesionada de sus cargos, constituida exclusivamente por vocales electivos y natos, funcionará con arreglo al actual Reglamento, en tanto propone el ministerio la reforma del mismo, debiendo realizar esto en el plazo de seis meses, a contar desde el día 10 del actual.

Declaraciones de Largo Caballero

El ministro de Trabajo señor Largo Caballero, ha hecho hoy declaraciones a los periodistas que le visitaron.

Nos dijo que había recibido la visita de una comisión de propietarios de la Cámara Arbitral Agrícola, lamentándose de que cuando se trata de la revisión de contratos, los obreros voten sistemáticamente, al lado de los colonos, los que estaban dispuestos a retirarse, pero precisamente hoy apareció en la «Gaceta» la disolución de las Cámaras Agrícolas, proponiendo buscar un medio para que continúe funcionando la Cámara Arbitral.

Creo añadió que son injustas las quejas, pues solamente hubo seis expedientes en donde no se llegó a un acuerdo unánime.

También me ha visitado, siguió diciendo el señor Largo Caballero, una comisión de labradores arrendatarios, los que rechazaron las afirmaciones de los propietarios de las fincas

pidiendo que la comisión arbitral siga funcionando como hasta ahora. Me pidieron así mismo que cuando menos funcione un Jurado mixto de la propiedad rústica.

Consejo en Palacio

El lunes próximo se celebrará Consejo de ministros en el Palacio de Oriente, presidido por el señor Alcalá Zamora que regresará mañana a Madrid, desde sus posesiones de Priego (Córdoba).

Persecuciones de venganza

Una comisión de agricultores arrendatarios de Andalucía, ha visitado hoy al ministro de Justicia señor Albornoz.

Le pidieron a este persecuciones de venganza contra los propietarios.

Conferencia extensa

El Embajador de Bélgica en España, ha celebrado hoy una extensa conferencia con el ministro de Estado señor Zulueta.

Se supone que tratarán del Convenio comercial.

Concesión de una Cruz

Le ha sido concedida la Gran Cruz de Isabel I. Católica, al ministro de Checoslovaquia en España.

El motivo de la concesión es por la extensa labor que está realizando dicho Embajador para el acercamiento de ambos países en todos los asuntos.

Presentación de credenciales

El nuevo Embajador de Paraguay en España, don Andrés Gubertich, ha presentado hoy sus credenciales al señor Zulueta.

Entre ambos diplomáticos se cruzaron frases de afecto y ofrecimientos para los respectivos países.

Patronato seglar de la Obra Pia

Ha sido nombrado el siguiente Patronato seglar de la Obra Pia:

Presidente, el ministro de

Estado, pudiendo delegar en el subsecretario.

Vocales: señores Marañón, Nicolau, Sánchez Albornoz, Tenreiro y los jefes de las Secciones de política de los asuntos generales del ministerio de Estado.

Concurso para ingenieros

En la «Gaceta» se ha publicado también hoy un anuncio para la provisión mediante un concurso de plazas de ingenieros industriales de diversas provincias.

Ejercicios tácticos de los carros de asalto

En el campamento de Carabanchel se verificaron esta mañana los ejercicios tácticos de los carros de asalto.

Se realizaron los lanzamientos de humo, formando cortinas para la ocultación de la sección de Infantería y Escuela de Tiro.

A los ejercicios concurren los profesores y alumnos de la Escuela Superior de Guerra.

Inauguración de un Museo

Con gran solemnidad se ha inaugurado el Museo de Sorolla, instalado en el hotel donde vivió.

Asistieron el jefe del Gobierno señor Azafia, el ministro de Instrucción pública don Fernando de los Ríos, los altos funcionarios de la Junta del Patronato y numerosos artistas.

Pronunciaron brillantes discursos el señor de los Ríos, el Alcalde de Valencia señor García Sánchez y el Presidente del Patronato, enalteciendo la memoria del notable escultor Sorolla.

Aplazamiento

Se ha firmado una orden del ministerio de Instrucción pública, aplazando hasta nuevo aviso, la votación de la medalla de honor de la Exposición nacional de Bellas Artes, así como las Medallas del Círculo de Bellas Artes y de la Asociación de Pintores.

De inspección

El Director de S. G. ha ido

ñor Menendez, ha

hoy a Burgos, Logroño y Bilbao, con objeto de girar una visita de inspección a los locales que se alojarán la guardia de salto.

Un atropello.—Un muerto y un herido

En la calle de Santa Isabel, un automóvil se metió en la acera a causa de un mal viraje, aprisionando contra la pared a una mujer y una hija de ésta de diez años de edad.

La primera resultó herida y la segunda muerta instantáneamente.

Los transeúntes se amotinaron intentando agredir al chofer, pudiendo evitarlo la fuerza pública después de gran trabajo.

El conductor fué asistido en la casa de socorro de una fuerte excitación nerviosa que sufría.

Sobre una calumnia

El diario «Informaciones», califica hoy de patraña el rumor que circula de que el señor March pagara a los periódicos la publicación de su discurso íntegro pronunciado últimamente en el Congreso.

Requiere al periódico «El Socialista» a que diga el nombre del diputado financiero que supone avaló en tres millones a la empresa de «El Debate».

Una absolución

Hoy se ha celebrado la vista de la causa seguida contra Rafael García, que mató de diez puñaladas a su esposa Eloisa Campos.

El fiscal le pedía 27 años de presidio y el Jurado dictó un fallo absolutorio, siendo el procesado puesto en libertad.

Prieto a Ceuta

El ministro señor Prieto ha anunciado que se propone visitar a Ceuta, invitado por aquél Ayuntamiento.

Fallecimiento

Ha fallecido la abuela de los hermanos señores Miralles que se hallan presos por los sucesos desarrollados a raíz de la proclamación de la República.

No hay movimiento militar

Oficialmente se han desmentido hoy los rumores que venían circulando de haberse desarrollado movimientos militares, habiéndose además del arresto de varios oficiales y hasta de dos generales que habían actuado brillantemente en Africa.

Únicamente, según dicen oficialmente, se ha confirmado que ciertas Sociedades Deportivas de Cataluña desarrollaron una sorprendente efición al militarismo realizando algunos ejercicios.

Como las autoridades—añaden—conocen las intenciones, seguramente se prohibirán dichos ejercicios.

Sobre el acuerdo de un Congreso

El señor Ortega y Gasset (don Eduardo), ha hecho hoy nuevas declaraciones.

Afirmó que los acuerdos adoptados en el Congreso radical socialista celebrado en Santander, son nulos, pues dicha reunión fué una pura ficción, en la que imperó el caciquismo hasta el extremo que el custró del gados se abrogaron la representación de 20 000 votos que no los tenían.

Lotería Nacional

Madrid, 11

El sorteo de hoy

En la jugada de la Lotería Nacional celebrada hoy, han correspondido los principales premios, a los números siguientes:

Primer premio, con 120.000 pesetas,

16.931

en Madrid, Jerez de la Frontera, A geciras y Salamanca.

Segundo premio, con 65.000 pesetas,

5.293

en Madrid, Moya, Ceuta, L'obregat y Toledo.

Tercer premio, con 30.000 pesetas,

15.873

en Madrid.

Cuarto premio, con 20.000 pesetas,

32.843

en Zaragoza, Oviedo, Barcelona y Bilbao.

Con 20000 pesetas cada uno,
34 899 35 421 20 041
30 333 27 394 20 085
14 069 30 483 27 779
y 4 190; éste en ALMERIA.

De Provincias

Madrid 11

Robos a mano armada. Los pistoleros en acción

Se han recibido noticias de dos atracos escandalosos cometidos en Barcelona y en Sevilla.

El primero dice que dos individuos desconocidos asaltaron un tren, atracando a un viajero cuando entraba en el water, hiriéndole en la cabeza y robándole 4.000 pesetas que llevaba en una cartera.

Del atraco cometido en Sevilla dan los siguientes detalles:

El tratante de ganados Juan Álvarez Rueda, se dirigía en un automóvil de su propiedad a la Ciudad Jardin.

De pronto se interpuso en el camino un carrito de mano, por lo que el chofer se vió obligado a parar el auto. En aquel momento salieron tres individuos armados con pistolas que se hallaban emboscados en un arbol y mientras el que conducía el carrito amenazaba al tratante, los otros amenazaban también al chofer.

Al propietario le exigieron el dinero que llevaba, sacando aquel un puñado de pesetas que les entregó enseguida.

Como los atracadores le exigieron mas dinero se negó a ello. Entonces uno de ellos le hizo un disparo con una pistola, de jándole herido de gravedad en el pecho. Después le registraron, cogiéndole un tajo de billetes por valor de 40.000 pesetas.

Los pistoleros subieron enseguida al automóvil, cogiendo uno de ellos el volante y saliendo a toda marcha.

Cuando llegaron cerca de un cortijo pararon el vehículo, obligando a descender al chofer y dejando al ganadero en la carretera.

El chofer cogió al herido, con siguiendo llegar con él, después de gran trabajo, hasta una parada de taxis y conduciéndole a la casa de socorro, en donde le aplicaron dos balazos en el epigastrio.

Ambos hechos criminales han causado gran sensación.

Ratero muerto

También dicen de Sevilla, que el conocido ratero apodado «El Colombiano», aprovechando un descuido, se descolgó por una ventana de la Comisaría de Vigilancia, en donde se hallaba provisoriamente detenido.

Fué perseguido por un agente de Vigilancia y como «El Colombiano» intentara sacar un arma para defenderse, dicho agente le disparó un tiro, matándole.

Ayuntamiento reintegrado

Comunican de El Ferro, que los concejales del Ayuntamiento de aquella ciudad que habían sido admitido a comenzar la huelga, se

han reintegrado a sus respectivos puestos

Huelga general

En Antequera será declarada mañana la huelga general.

Coaccionando

Desde Granada telegrafían diciendo que varios grupos de obreros van recorriendo los cortijos para ejercer coacción sobre los que trabajan y pidiendo es que se decaren en huelga.

Además apedrean a los que no aceptan.

Una protesta

En Pontevedra, se amotinaron los presos que se hallan en la cárcel protestando de rancho.

Del Extranjero

Madrid, 11.

Comunistas condenados

Telegrafían de Roma que el Tribunal especial juzgó a quince antifascistas de Liguria y Piemonte, acusados de ejercer el comunismo.

Nueve de ellos fueron condenados a penas que varían de uno a trece años.

Una mujer fué condenada a siete años de prisión y otras a un año.

Los cuatro restantes fueron absueltos.

Apertura de la Dieta

Dicen de Berlin que el Consejo de Decanos ha fijado la fecha de 15 del actual para que tenga lugar la apertura de la Dieta.

Será esta clausurada al día siguiente, reuniéndose el 22 de Junio para elegir el Presidente del Consejo de Prusia.

PERPEN

Botica Central

DE LA VIUDA DEL LICENCIADO José Pérez López
Productos químicos y farmacéuticos. Preparaciones galénicas. Específicos nacionales y extranjeros. Aguas minerales. Ortopedia. Algodones, gasas y vendas antisépticas

Servicio esmerado y económico
REAL—15. ALMERIA.

SANATORIO DE VA DE LA SIERRA

GUADARRAMA (Madrid)
Magnífica situación. Hermoso parque 1 050 metros de altitud. Confort. Ascensor Terrazas RAYOS X. PNEUMOTORAX FRE-NICEPTOMIA. Pensiones 15-20 pesetas incluida asistencia médica. Dirección: SANTIAGO M. GERECEDA.—GUADARRAMA.—Teléfono número 2.

